

Stadt Heidelberg
Dezernat IV, Landschafts- und Forstamt

**Aufnahme des Grabes von Hilde Domin
und ihrem Ehemann Erwin Walter Palm in
die Liste der Ehrengräber der Stadt
Heidelberg**

Beschlussvorlage

| Beratungsfolge | Sitzungstermin | Behandlung | Zustimmung zur Beschlussempfehlung | Handzeichen |
|----------------------------|----------------|------------|--|-------------|
| Haupt- und Finanzausschuss | 14.02.2007 | Ö | <input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein <input type="radio"/> ohne | |

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Aufnahme des Familiengrabes von Frau Hilde Domin und ihrem Ehemann in das Verzeichnis der Ehrengräber zu.

| Anlage zur Drucksache: | |
|-------------------------------|-----------------------|
| Lfd. Nr. | Bezeichnung |
| A 1 | Liste der Ehrengräber |

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Im Hinblick auf die Ziele der Stadtentwicklungspläne / der Lokalen Agenda nicht von Bedeutung.

Begründung:

Frau Hilde Domin, Ehrenbürgerin der Stadt Heidelberg, Trägerin der Bürgermedaille und der Richard-Benz-Medaille der Stadt Heidelberg ist am 22. Februar 2006 verstorben. Es sind keine Nachkommen vorhanden. Bereits im Mai 1990 hat der damalige Oberbürgermeister Reinhold Zundel Frau Domin gegenüber die Zusage erteilt, dass nach ihrem Ableben die Grabpflege durch die Stadt Heidelberg erfolgen wird.

Das vorhandene Verzeichnis der Ehrengräber, die durch die Stadt Heidelberg gepflegt werden, umfasst derzeit 20 Gräber mit insgesamt 61 Grabstellen.

Es handelt sich dabei um das Grab der Nazi-Opfer sowie um die Gräber bedeutender Heidelberger Persönlichkeiten.

Seit der Beisetzung von Frau Domin erfolgt die Grabpflege durch ihren Freundeskreis. Eine Regelung oder Verpflichtung existiert aber nicht. Aufgrund der Bedeutung von Hilde Domin für das kulturelle Leben der Stadt Heidelberg und unter Berücksichtigung der Tatsache, dass das Grab regelmäßig von Besuchern aus aller Welt aufgesucht wird, ist es auch für das Ansehen der Stadt Heidelberg von Bedeutung, dass dieses Grab sich in einem der Bedeutung der Beigesetzten würdigen Zustand befindet.

Die Verwaltung schlägt deshalb vor, das Grab von Hilde Domin und ihrem Ehemann in das vorhandene Verzeichnis der Ehrengräber aufzunehmen.

gez.

Dr. Eckart Würzner